



Resumen sobre el tema Zacapa

Grupo#3

Integrantes:

Alan Reyes

Sara Gálvez

Wendy Soto

Kathy Muñoz

Sheily Vásquez

Evans Lang

Zabdy Apen

Dafne Cifuentes

Zacapa es uno de los veintidós departamentos que conforman Guatemala sus alturas oscilan entre los 130 m. s. n. en Gualán y los 880 m s. n. m. en el municipio de la Unión, su clima es cálido,

Zacapa es un departamento con una población mayoritariamente ladina.

La principal fuente de agua que tiene el departamento de Zacapa está localizada en las Montañas de las Granadillas, parte de la Sierra del Merendó.

En tiempos coloniales, esta región fue propiciada para la difusión de danzas de moros y cristianos, ya que su estructura social de origen peninsular así lo permitía. Sin embargo, por razones aún desconocidas, estas danzas fueron extinguiéndose y porque los reemplazarse por otras, también de origen europeo, relacionadas con las circunstancias climáticas.

Zacapa es un departamento rico en cuentos y leyendas populares, chistes, historias y anécdotas

Temas que se llevaron a cabo

Mapas

Costumbres

Tradiciones

Gastronomía

Trajes

Economía

Lugares Turísticos

Idiomas

Mapas

Zacapa

Significado: sobre el río del zacate

Población 221,646 habitantes

Se encuentra en el nororiente del país limita al norte con Alta Verapaz e Izabal, al este con Izabal y Honduras, al sur con Chiquimula y Jalapa, al oeste con El Progreso.

Cuenta con 11 municipios Teculután, Huite, La Unión, Usumatlan, Rio Hondo, San Diego, San Jorge, Zacapa, Cabañas, Estanzuela, Gualán.

Su extensión territorial es de 2690 km cuadrados.

Su Escudo: El cactus representa el esfuerzo de los Zacapanecos al labrar en la tierra, lo rojo representa el sol y las estrellas los municipios.

Costumbres

Zacapa es uno de los departamentos más visitados de Guatemala, ubicado en el noreste del país. Sus visitantes se sentirán a gusto entre sus costumbres y tradiciones, un clima agradable y su exquisita gastronomía.

Existen diversidad de costumbres que los pobladores de Zacapa han mantenido al paso del tiempo, ya que para ellos es muy importante conservarlas de generación en generación

Tradiciones

Zacapa es un lugar muy bello ya que hoy en día han ido creciendo día con día las tradiciones en Zacapa ya que como tradiciones están las corridas de toros y los jaripeos también son plenamente populares, así como las famosas peleas de gallos que, incluso, se hallan en la literatura de los escritores de la región.

Zacapa es un departamento rico en cuentos y leyendas populares, chistes, historias y anécdotas. Entre los cuentos populares destacan los cuentos maravillosos de don Francisco de Orellana, de Gualán, sus personajes como castillos encantados, príncipes y "principal" (princesas), hacen su aparición a cada momento; así como también árboles mágicos, mares tormentosos, pájaros de siete colores y caballos voladores.

Ya que también en Zacapa suelen tener una tradición de hacer sombreros, manteles bordados, y blusas bordadas ya que desde pequeña las personas empiezan a practicar para luego en una cierta edad poner sus propios negocios y así mismo ganar su propio dinero.

Gastronomía

El departamento de Zacapa cuenta con una variedad de platos, incluyendo

Plato de yuca con chicharrón, que son acompañadas con tortillas y salsa de tomates

Quesadillas de arroz

Que es una especie de bizcocho hecho en molde

Tamalitos de Loroco

Los tamalitos han sido predominantes en la cultura de Zacapa

Fresco de Pepita

Semillas de pepita de ayote, su sabor ha sido una de las tradiciones mas especiales de Zacapa

Trajes

El traje de las ch"orti"es es característico y se distingue de otros del país. El departamento. De Zacapa pertenece a esta clase desde otras tribus que habitaron estas regiones.

Descripción:

Traje Típico de hombre:

- Camisa blanca con puños rojos y azules
- Pantalón blanco
- Una cinta o faja que suele ser de color rojo

Traje Típico de Mujer

- Vestido blanco con vuelos en el pecho y con orilla azul, amarillo, rojo.
- Cinta roja en la cintura
- Las mujeres suelen enrollarse el cabello con cintas angostas y también suelen utilizar collares.

A pesar de que el traje típico del hombre y de la mujer zacapaneca no tiene muchos detalles como otros trajes típicos de Guatemala no deja de representar las tradiciones la elegancia y la pureza de ese bello departamento

Economía

Debido a su clima cálido y a la constitución de sus terrenos no es posible dedicarlos a toda clase de cultivos, pudiendo hacerse estos en las partes regables conocidas como "vegas", ya que los cultivos de tierra fría se hacen en escala reducida. Por estas condiciones los habitantes se dedican en gran parte al comercio, así como a la cría de ganado

Lugares Turísticos

Por su posición geográfica este departamento es uno de los departamentos más cálidos del país. Cuenta con riquezas naturales, históricas y lugares turísticos.

Está ubicado en la región Nor-Oriente de Guatemala. Sus límites al Norte con Alta Verapaz e Izabal, al Sur con Chiquimula y Jalapa, al Este con Izabal y Honduras, al Oeste con El Progreso.

Idiomas

Como resultado de la presencia de los españoles, el español es el idioma principal en Zacapa, pero existe un pequeño porcentaje de la población, especialmente en el sur, en el municipio La Unión que tiene presencia del grupo maya chortí, quienes hablan el idioma del mismo nombre.

COLLAGE

